

## **ABSTRAK**

Skripsi dengan judul “Peranan BUMDesma Dalam Kesejahteraan Masyarakat di Kecamatan Tanggunggunung” ini ditulis oleh Thoriq Fadli, NIM. 17402163406, Jurusan Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, IAIN Tulungagung dengan pembimbing Dr. Muhamad Aswad, M.A.

Penelitian dalam skripsi ini dilatar belakangi oleh pentingnya keberadaan Lembaga ekonomi pemerintahan guna mewujudkan cita-cita negara yang tertuang pada butir sila ke 5 yang berbunyi “keadilan sosial bagi seluruh rakyat Indonesia” atau dapat dimakanai untuk memajukan kesejahteraan bangsa secara menyeluruh. Untuk meningkatkan kualitas kesejahteraan di masyarakat dapat dengan bebrbagai cara. Seperti halnya, pemenuhan kebutuhan modal bagi pengusaha tingkat desa, bantuan sosial yang diberikan kepada masyarakat, dan meningkatkan fasilitas umum yang ada di masyarakat.

Fokus penelitian dalam skripsi ini yaitu (1) Bagaimana peranan BUMDesma Tanggunggunung dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat di Kecamatan Tanggunggunung, (2) Permasalahan apa saja yang dihadapi BUMDesma Tanggunggunung dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat di Kecamatan Tanggunggunung, (3) Solusi apa saja yang dilakukan BUMDesma Tanggunggunung dalam mengatasi permasalahan dalam upaya meningkatkan kesejahteraan masyarakat di Kecamatan Tanggunggunung.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Lokasi penelitian di BUMDesma Tanggunggunung. Sumber data penelitian ini yaitu data primer dan data sekunder. Metode pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan yaitu reduksi data, penyajian data, hingga menarik kesimpulan. Adapun pengecekan keabsahan data menggunakan teknik perpanjangan keikutsertaan, triangulasi, dan pemeriksaan sejawat melalui diskusi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) Melalui program SPP dan UEP BUMDesma Tanggunggunung dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat dengan cara pemberian bantuan modal usaha, menyelenggarakan pelatihan dan pembinaan, serta memberikan bantuan dana sosial, 2) Permasalahan yang dihadapi antara lain tidak adanya regulasi yang jelas, kegagalan usaha anggota, anggota yang pergi merantau tanpa melunasi pinjamannya, anggota yang meninggal, serta kurangnya kesadaran dan pengetahuan masyarakat, 3) Upaya yang dilakukan untuk mengatasi permasalahan antara lain mengusulkan kejelasan regulasi kepada Dinas Pemberdayaan Masyarakat dan Desa (DPMD), pemberian pelatihan dan pembinaan, penerapan sistem tanggung renteng, pemberian Jaminan Pelunasan Hutang (JPH), serta pemberian sosialisasi kepada masyarakat.

**Kata kunci:** Peran, BUMDesma, Kesejahteraan

## **ABSTRACT**

*This thesis entitled "The Role of BUMDesma in Community Welfare in Tanggunggunung District" was written by Thoriq Fadli, NIM. 17402163406, Department of Sharia Economics, Faculty of Economics and Islamic Business, IAIN Tulungagung with Dr. Muhamad Aswad, M.A.*

*The research in this thesis is motivated by the importance of the existence of government economic institutions in order to realize the aspirations of the state as Pancasila in point 5 which reads "social justice for all Indonesian people" or can be eaten to advance the overall welfare of the nation. There are several ways to improve the quality of welfare in society. For example, meeting the capital needs of village-level entrepreneurs, social assistance provided to the community, and improving public facilities in the community.*

*The research focus in this thesis is (1) What is the role of BUMDesma Tanggunggunung in improving the welfare of the community in Tanggunggunung District, (2) What problems are faced by BUMDesma Tanggunggunung in improving the welfare of the community in Tanggunggunung District, ( 3) What solutions are carried out by BUMDesma Tanggunggunung in overcome problems in an effort to improve the welfare of the community in Tanggunggunung District.*

*This research uses a qualitative approach with descriptive research type. The research location is BUMDesma Tanggunggunung. The data sources of this research are primary data and secondary data. Methods of data collection using observation, interviews, and documentation. The data analysis technique used was data reduction, data presentation, and drawing conclusions. As for checking the validity of the data, using the participation extension technique, triangulation, and peer examination through discussion.*

*The results of this study indicate that 1) Through the SPP and UEP programs, the BUMDesma Tanggunggunung can improve the welfare of the community by providing business capital assistance, organizing training and coaching, and providing social funding assistance, 2) The problems faced include the absence of clear regulations, failure business members, members who left without repaying their loans, members who died, and lack of public awareness and knowledge, 3) Efforts made to overcome problems include proposing clarity of regulations to the Community and Village*

*Empowerment Service (DPMD ), providing training and coaching, implementing a joint responsibility system, providing Debt Repayment Guarantee (JPH), as well as providing outreach to the public.*

**Keywords:** role, BUMDesma, Welfare

### نبذة مختص

أطروحة بعنوان " دور بومديزما في رفاهية المجتمع في المنطق ليس كافيًا جبل " هذا كتبه ثريق فضلي، نيم. 17402163406، قسم الاقتصاد الإسلامي، كلية الاقتصاد الإسلامي والأعمال، إيان تولونغاونغ مع المرشد د. محمد أسود، ماجستير.

إن الدافع وراء البحث في هذه الأطروحة هو أهمية وجود المؤسسات الاقتصادية الحكومية من أجل تحقيق مثل الدولة كما ورد في المبدأ الخامس الذي ينص على: يمكن استخدام "العدالة الاجتماعية لجميع الإندونيسيين" أو لتعزيز رفاهية الأمة ككل. تحسين نوعية الرفاهية في المجتمع يمكن أن يكون بطرق مختلف. على سبيل المثال، تلبية الاحتياجات الرأسمالية لأصحاب المشاريع على مستوى القرية، والمساعدة الاجتماعية المقدمة للمجتمع، وتحسين المرافق العامة في المجتمع.

تركيز البحث في هذه الأطروحة هو (1) ما هو الدور بومديسما تانجونج جبل في تحسين رفاهية المجتمع في مقاطعة مسؤولية الجبل، (2) ما هي المشاكل التي تواجهها بومديزما مسؤول عن الجبل في تحسين رفاهية المجتمع في مقاطعة جبل المسؤولية، (3) ما هي الحلول بومديسما تانجونج جبل في التغلب على المشاكل في محاولة لتحسين رفاهية المجتمع في مقاطعة المسؤولية.

تستخدم هذه الدراسة نهجًا نوعيًا مع نوع بحث وصفي. موقع البحث في بومديزما مسؤول جبل. مصادر بيانات هذا البحث هي بيانات أولية وبيانات ثانوية. طرق جمع البيانات باستخدام الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تقنيات تحليل البيانات المستخدمة واستخلاص النتائج. أما بالنسبة للتحقق من صحة البيانات باستخدام تقنيات تمديد المشاركة، والتثليث، والتحقق من الأقران من خلال المناقشة.

نتائج هذه الدراسة تشير إلى أن (1) من خلال البرنامج الادخار والقروض النسائية والوحدات الاقتصادية المنتجة بومديزما مسؤول جبل يمكن أن تحسن رفاهية المجتمع من خلال تقديم المساعدة في رأس المال التجاري، وتنظيم التدريب والتوجيه، وكذلك تقديم مساعدة الصندوق الاجتماعي، (2) المشاكل التي يتم مواجهتها تشمل عدم وجود لوائح واضحة، وفشل أعمال الأعضاء، والأعضاء الذين يسافرون إلى الخارج دون سداد قروضهم، والأعضاء الذين يموتون، ونقص الوعي والمعرفة العامة، (3) تُبذل الجهود للتغلب على المشاكل، من بين أمور أخرى، اقتراح وضوح التنظيم لخدمة تمكين المجتمع والقرى، وتوفير التدريب والتوجيه، وتنفيذ نظام المسؤولية المشتركة، وتوفير ضمانات سداد الديون، وتوفير التنشئة الاجتماعية للمجتمع .

**الكلمات المفتاحية:** الدور، بومدسما، الرفاه.